
●　日時　：　平成28年１月22日（金）13:30～16:50

●　場所　：　サンピア セリーズ　レインボーホール

●　共催　：　高知労働局、高知県医療勤務環境改善支援 センター

●　日程　：

・ １３：３０～１３：４０
開会挨拶

・ １３：４０～１５：００

講演Ⅰ

テーマ：元気な職場づくりに向けて 

講　師：槇本 宏子 先生

（医）精華園　海辺の杜ホスピタル　健康推進室室長／
高知県産業保健総合支援センター　基幹相談員

・ １５：００～１５：１５
休憩

・ １５：１５～１６：４５

講演Ⅱ

テーマ：勤務環境改善マネジメントシステムの効果的な導入
　　　　　（他県の事例を交えて）

講　師：立花 雅男 先生

北九メディカル代表/（一社）医療実務研究会 副代表理事

・ １６：４５～１６：５０
閉会挨拶

●　参加者数　：　７０名

●　アンケート調査結果
実施日28.1.22

回答数　52

問１　職種 医療機関の管理者 6
医師 1
看護師 15
医療関係職員 4
事務職員 24
その他 2
未記入 0
計 52
⑥その他　（施設の管理者、通所リハ介護主任）

平成27年度第2回　医療勤務環境改善のための研修会

医療機

関の管

理者 
11% 医師 

2% 

看護師 
29% 

医療関

係職員 
8% 

事務職

員 
46% 

その他 
4% 

未記入 
0% 

問１ 職種 



問２　開催時期 適当だった 30
ふつう 19
適当でなかった 2
未記入 1
計 52
③具体的によい時期　（月初め、1月以外）

問３　開催場所 適当だった 34
ふつう 17
適当でなかった 1
未記入 0
計 52
③適当でなかった理由　（少し市内より離れている）

問４　研修時間 長かった 10
ちょうど良い 32
短かった 1
未記入 9
計 52

問５　講演内容
講演Ⅰ 大変参考になった 19

参考になった 28
あまり参考にならなかった 5
参考にならなかった 0
未記入 0
計 52

①大変参考になった　を選んだ理由

・相手との価値観・時代背景を加味した配慮の上の対応の大切さ等。
・職場の委員会体制の強化や具体的なサポート姿勢などが解りやすかった。
・今、できることや、これから取り組むこと、したい事が明確になった。

・取り組みが不十分である事を再認識できた。

②参考になった　を選んだ理由
・大体理解できていたが、できていない所が明確に分かりました。
・わかりやすかったです。
・感銘を受けたが、持ち帰って職場に広めるアサウンスノウハウが難しい。
・ささいなことでも気づきをもって職員への声かけをしていこうと思いました。
・休職スタッフの復帰までの対応方法が非常に参考となった。
・事例を含えて、理解しやすい内容だった。
・直面している問題だから。

③あまり参考にならなかった　を選んだ理由
・参考にしたいと思うが、当院ではなかなか難しいと思います。

・今職場でもいろいろあるので、今日の研修で学んだことを伝えて職場の風土が変わっていけるように頑張ろうという
気持ちになった。
・具体的な事例がとても参考になりました。今までの自身の対応でよかったことと反省することも多々ありました。

・本来のメンタルヘルス対策の意義→心の健康・元気な職場→やりがい・生きがい→満足のできる人生につながるの
では。
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講義Ⅱ 大変参考になった 17
参考になった 31
あまり参考にならなかった 3
参考にならなかった 0
未記入 1
計 52

①大変参考になった　を選んだ理由
・具体的な内容もあり、興味深く聞けました。権利ばかり主張の年代が増えて難しいですね。
・具体的に問題点が何かということが明確になった。
・他院での取り組みの考え方、実行力が参考になり、ワーク・ライフ・マネジメントの考え方が良かった。
・具体的に事例を取り上げてgood！！

②参考になった　を選んだ理由
・取り組み方が前向きで自分たちでやっていこうという意欲が見えました。

・事例の取り組みは参考になったが、もう少し詳細を知りたいと思った。
・事例が具体的でとても参考になった。
・事例を含えて、理解しやすい内容だった。
・組織のありようを変えたいと思っていたから。
・53項目が欲しいですね。

③あまり参考にならなかった　を選んだ理由
・あまりにも理想的。

問６　自由記入欄
・講演Ⅰの第2、3段階の研修のお知らせがほしい。ぜひ参加し、知識を上げたいと思っています
・定期的に開催してほしい。
・実例はリアルでわかりやすいため、次回もこのような機会を設けていただきたいと思います。
・立花先生の作成されたマネジメントシステムの分析、BSCに興味を持ちました。

・参考にしたいとは思うが、当院ではなかなか難しいと思います。参考にしたいと思う内容でしたが・・・。

・云っていることは良く解かるのですが、現場、病院にはさまれて、これらを進めるとしないといけないと考えると、自
分がつぶれそうです。相談できない環境です。
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